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Verbale della seduta del Consiglio Regionale del  12 Marzo 2012 
 

A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 21:00 del 12/03/2012 si è riunito il 
Consiglio Regionale Fiso-Lombardia presso la sede del CONI Lombardia, in Milano, Via Piranesi 46. 
Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri: Angelo Bozzola (AB), Anna Riva 
(AR), Ivano Benini (IB), Giorgio Gatti (GG), Mariano Maistrello (MM), Paolo Bocchiola (PB) 
 
Ordine del giorno: 

1) Approvazione verbale della seduta precedente 
2) Comunicazioni del Presidente 
3) Relazione Consulta Società 
4) Relazione Consulta dei Presidenti 
5) Evoluzione progetto ERSAF e Parco Campo dei Fiori 
6) Raduno regionale 2012 
7) 2gg di Lombardia 2012 
8) Situazione web istituzionale 
9) Varie ed eventuali 

 
 
1) APPROVAZIONE verbale della riunione di Consiglio del 13/02/2012 
MM informa delle ultime correzioni e integrazioni pervenute e già inserite nella versione riveduta e 
corretta trasmessa ai Consiglieri. Informa inoltre che, su sollecito del Presidente, si è ripresa la 
pubblicazione delle deliberazioni assunte, cosa che è stata già fatta per il verbale in esame. Pertanto il 
verbale del 13/02/2012, riveduto e corretto, viene approvato all’unanimità e può essere pubblicato. 
 
2) COMUNICAZIONI del Presidente   

- GC ringrazia pubblicamente tutti i convocati Lombardi per la trasferta internazionale a Lipica (SLO) 
e che si sono ben comportati, facendo onore al CRL (vedi news sul sito FISO); 

- Segnala una comunicazione di Regione Lombardia per l’accredito di € 1.200,00 a saldo contributo 
regionale 2011; 

- Riporta i vari commenti positivi a seguito dell’inizio dell’anno sportivo, con le prime due gare del TL 
2012 di C-O (Alzate e Monza). Significativo l’apprezzamento degli svizzeri sulla gara di Alzate 

- CONI / Scuola dello Sport: proseguiti i contatti, per la formulazione di un’offerta formativa  
- Amministrazione e bilanci: a seguito di sollecito della Segreteria FISO, invita il Segretario a 

trasmettere il bilancio consolidato 2011 ai competenti Uffici federali. 
 

3) Relazione a seguito Consulta di Società (CONI-MI 18/2) 
GC chiede le valutazioni dei Consiglieri in merito. Egli, nel ricordare che il verbale è già disponibile sul 
sito, si limita ad osservare che si è riscontrata la presenza delle ‘solite’ Società, e si rammarica che nel 
complesso il Comitato non abbia colto tale opportunità, approfittando anche della presenza del Presidente 
federale Grifoni. PB e MM han notato una assemblea piuttosto ‘passiva’ e poco vivace. GG ritiene che 
sia andata così anche per una organizzazione dei lavori che ha lasciato poco spazio per il dibattito, dopo le 
presentazioni dei vari Relatori; suggerisce di ripensare la formula delle Consulte. IB aggiunge che a 
fronte della ricca esposizione dei vari progetti pluriennali, si sarebbe atteso una miglior reazione da parte 
dell’importante Ospite. In conclusione: al Consiglio non sono pervenute mozioni o richieste, ne’ critiche 
o suggerimenti particolari circa quanto esposto ed illustrato. I pochi commenti finali che si son potuti 
raccogliere, comunque, sono stati improntati ad apprezzamento e cauto ottimismo circa il futuro dei 
progetti illustrati.   
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4)  Relazione Consulta dei Presidenti FISO (FI 10/3) 
GC ricorda i vari incontri preliminari tra Comitati/Delegazioni, in cui s’era iniziato a discutere sulle 
prospettive future FISO allo scadere del quadriennio olimpico, comprese le elezioni per il rinnovo degli 
Organi di governo federali. Nell’ultima Consulte dei Presidenti, tenutasi a Firenze lo scorso Sabato 10/3, 
GC riporta un paio di utili spunti: da un lato il generale apprezzamento verso i progetti lombardi che lui 
ha esposto in maniera sintetica (Parchi regionali, nuovi media, Expori, circuito promozionale) e dall’altra 
la necessità che gli attuali Organi federali coinvolgano maggiormente la base (i Comitati/Delegazioni) e 
in ultima istanza i tesserati, attraverso le loro Società sportive. In vista quindi del rinnovo degli Organi 
federali FISO, le Società verranno contattate, per raccogliere utili elementi in proposito. 
 
5)  Evoluzione Progetti ERSAF e Parco CAMPO DEI FIORI 
Relazione il presidente, che ricorda i tre steps in cui si suddivide l’intera operazione PARCHI 
REGIONALI: a) progettazione e realizzazione di ‘Labirint-O’; b) realizzazione di una Ori-cartina ad uso 
didattico; c) la realizzazione di una cartina di Orientamento a norma FISO, omologabile.  
Campo dei Fiori:  la cosa è già operativa; il prossimo 17/4 egli avrà un incontro con il Responsabile 
dell’Ufficio Scolastico Regionale e con il Direttore dell’Ente Parco, per verificare l’attuazione delle fasi 
a) e b) e permettere quindi di inaugurare l’impianto con l’apertura al pubblico in occasione dei prossimi 
GSS regionali a Brinzio (27/4). ERSAF: la proposta è quella di implementare le tre fasi progettuali nelle 
5 ‘foreste’ regionali individuate, e di cui distribuisce materiale cartografico a diverse scale: foresta 
‘Campagneta’ (MN), Canzo (CO), Val Masino (SO), M.te Campione (BS), Val di Intelvi (CO). Ritiene 
che ci siano le condizioni perché le fasi a) e b) si possano concludere entro il corrente anno, per almeno le 
prime 4 località. La scaletta dei tempi ERSAF prevedrebbe: nel 2° semestre 2012: alcune gare 
promozionali; nel 2013 alcune gare Regionali; nel 2014 una o più gare Nazionali. Importante ora è 
pianificare un buon programma di promozione e sviluppo (piano marketing) che ritiene di portare avanti 
anche grazie a CONI Lombardia e Ufficio Scolastico regionale. La stesura del Progetto è a buon punto, 
occorre ora quantificarne i costi e produrre un preventivo da sottoporre a ERSAF, in modo da poter 
arrivare alla stipula di una vera e propria Convenzione finale tra ERSAF e FISO-Lombardia che potrebbe 
risultare di importanza strategica, anche in vista di Expo’2015.  
 
6)  Raduno Regionale (settimana 20-25 Agosto) 
GC ricorda le tre possibilità sin’ora reperite: a) Aprica, in casa parrocchiale, autogestita; b) Aprica, in un 
albergo convenzionato (a 40 €); c) Lanzo d’Intelvi (albergo ‘Le Conifere’, a 35 €). Chiede a PB di farsi 
carico dell’iniziativa, quale Coordinatore. Questi accetta. Si discute brevemente sui diversi aspetti 
comprese difficoltà e rischi di eventuali ‘autogestioni’ e alla fine, considerato che i costi risultano tutto 
sommato accessibili e che tra l’altro la nuova cartina dell’Aprica non sarà disponibile per questa estate,  
il Consiglio delibera che il Raduno Tecnico estivo 2012 si svolgerà a Lanzo d’Intelvi, e che i 
partecipanti verranno ospitati nell’albergo ‘Le Conifere’ per una trasferta che, per contenere i 
costi, comprenderà 5 notti (es. dalla cena del Lunedì al pranzo di Sabato).  
Si prevede un numero di ca 50-60, più 7-8 Collaboratori. GC ricontatterà l’albergo, per concordare le 
condizioni finali, e informerà PB, così che si possa poi cominciare a definire l’intero programma 
comprensivo di budget.  
 
7) 2gg di Lombardia (Brinzio 9-10/6) 
PB riferisce di alcune difficoltà da parte della Società che ha vinto la gara; si augura che l’impegno preso 
venga rispettato nei tempi e nei modi previsti. GC riferisce che i contributi regionali sono per il momento 
bloccati, che i tempi stringono e le cose da fare sono molte. Dopo un ulteriore dibattito, che tocca tutti gli 
aspetti dell’iniziativa, il Consiglio stabilisce di iniziare a formalizzare il Comitato Tecnico, e a tal fine 
perviene alle seguenti deliberazioni: 
Organizzazione 2-giorni-Lombardia 2012:  Direttore-gara: GC (provvisoriamente e in attesa di 
altro possibile volontario); IB viene invitato a contattare le Società per cercare le altre figure più 
urgenti (Tracciatore e Controllore); PB contatterà FB per la realizzazione del Volantino, GC 
consulterà qualche azienda per un preventivo di maglietta. 
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IB ricorda che è urgente verificare il buono stato del materiale Sport-Ident. Ciò apre il dibattito circa uno 
e manutenzione di tutto il materiale del Comitato, e a tale proposito GC informa che Fabio Cattaneo ha 
confermato la propria disponibilità ad esserne il referente, potendo ospitare tutto il materiale presso la 
propria abitazione. Quindi, dopo ulteriore acceso dibattito (in cui intervengono GG, IB, GC) si stabilisce 
che verrà mandata una lettera a tutte le Società per invitarle a rispettare il Regolamento materiali CRL che 
comprende cura e attenzione per tutto ciò che si prende in prestito dal CRL. (documentazione disponibile 
sul sito).  
 
8)  Situazione Web istituzionale 
Prima di esaminare lo stato del sito istituzionale, GC interviene per segnalare alcune difficoltà nel nuovo 
sito orienteering-lombardia (ad es. il nuovo circuito ‘prova l’Orienteering’ non è di facile reperibilità). 
Tutti sono invitati a verificare, per le opportune modifiche eventuali. Sul sito istituzionale MM ricorda il 
suo documento di analisi e aggiornamento inviato a tutti i Consiglieri pochi giorni fa’.  
 
Ma dato l’orario tardivo, la discussione di tale punto, compresa la definizione delle competenze nei 
rispettivi settori del sito, viene rimandata alla prossima seduta. 
 
 
La riunione si conclude alle ore 23:45. 
 

Il Presidente      il Consigliere verbalizzante 
 
Giuseppe Ceresa     Mariano Maistrello 

 
 
 

Milano, 14 marzo 2012 
 
 

 
 


